
黃遠輝表示，局部發展粉嶺高球場和不發展郊
野公園邊陲都是經深入討論後的社會共識，看不到
有任何理由要重新探討。他堅持認為，環評報告除
了要再進行7個月生態研究外，建屋整體布局亦要調
整，避開原生樹林，才可發展。

梁振英在社交媒體發文反問 「環評資料大，還
是黃主席大？」 並提出5個質疑，包括 「既然 『有共
識發展粉嶺高球場』 ，為什麼現在還要再做環評，
又拖大半年？」 既然發展粉嶺高球場已有共識，
「為什麼黃主席今天違反 『共識』 ，建議在粉嶺高
球場 『縮減發展規模』 ？」 並追問黃遠輝是否代表
環諮會、環諮會委員是否同意，以及對方是否代表
民意等。他續指，為何當年未做環評，就指定要發
展粉嶺高球場，以及否定用大欖郊野公園邊陲興建
居屋和非營利的老人院？

梁振英指出，既然環諮會已要求政府提交更多
資料，而政府亦已同意提供這些資料，為何對方又
公開建議粉嶺高球場的 「發展布局須再調整」 ，以
及反問對方為何未見明年4月的資料， 「今天就未卜
先知，環評還要繼續做嗎？」 並質疑 「這是環諮會
主席應有的態度嗎？」

黃遠輝昨日接受大公報記者電話查詢時解釋，
他當時在電視節目回應主持 「發展規模同環境保護
有沒有直接關係」 提問時，表示有直接關係： 「一
般來講發展規模大，當然影響生態環境會多啲；反
過來講，如果發展規模細影響（生態環境）當然會
少啲，容易處理一些環保上面產生的一些問題。」
他續稱 「我的說法是如果發展規模細是容易通過環
評報告，我沒說過是高爾夫球場。」

惟大公報記者翻看該段電視訪問視頻時，卻發

現 「縮減發展規模」 的意見是黃遠
輝在討論高球場建屋時提出的。

當時電視節目主持問到： 「會否需要再
減少現時的規模，即12000個單位也做不
到，會否需要這樣？」 黃回答： 「這個當然要重
新檢討其布局，因此我們要有關部門、項目倡議
人提交進一步資料時要審視布局，因此現時看到非
常初步布局中，正如我所講我們非常關注對第一區
的影響，第一區內正正有一個0.39公頃的次生樹林，
這非常具生態價值，所以我們希望重新檢視布局，
確保可保育到這0.39公頃，同時亦就如何展示給大家
看，可保存11棵樹，因今天的計劃中已註明會保護11
棵有價值或特殊價值的樹木，所以在布局上要重新
再檢視過，或者從新提交一個布局以證明即可提供
12000個單位的同時，亦可保育到需要保育的地方，
這要重新再思考。而會否規模變小令保育更容易？
當然這是有可能的，這也要看有關部門點樣就住我
們需要的公屋、同時就保育方面進行多些思考。」
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黃遠輝縮建屋規模論惹爭議
環諮會主席談高球場環評 前言不對後語
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粉嶺高球場擬興建1.2萬伙公屋，
環評報告經環諮會商議多時，最終得
出 「暫緩決定」 結果，本港政團新思
維前日（27日）發表公開信，指房屋

問題已經成為國家對香港管治的 「頭等大事」 ，促
請政府盡快收回粉嶺高爾夫球場用地興建公屋，以
表管治決心，否則會令政府管治威信蕩然無存。

公開信表示，大量興建公屋是香港扶助貧窮人
口最有效的方法，不過政府在提供土地的可行措施

不多，而收回粉嶺高爾夫球場用地是相對最快、最
直接，甚至最少公眾爭議的方案，政府希望社會可
以穩定發展，人心得以回歸，讓市民看見希望，盡
快興建公屋必定是重中之重的事情，不容再有拖
延。他們表示，並不反對參與高球運動，但相對香
港房屋的需要，高爾夫球運動發展可從長計議。

公開信提出六大建議
公開信提出六大建議，包括：於該地興建公

共屋邨，緩解粉錦公路迴旋處交通壓力；增加該
地主要車流出入口，連接保健路、太平邨及北區
醫院方向，在公屋用地興建行人輸送系統；加大
該區的發展參數，進一步增加單位數目；收回粉
嶺高爾夫球場後，開放公眾使用，結束私人會所
模式，推動運動發展；建議搬遷9公頃高爾夫球場
用地至佔地60公頃的竹篙灣第二期康樂用地，並
擴大至18公頃；在竹篙灣第二期撥地，興建高爾
夫球練習場。

政團：建屋重中之重 政府應盡快收地

【大公報訊】記者龔學鳴報道：
《大公報》近日收到讀者爆料，香港
電台主持人范浩賢，疑多次在社交媒
體上發布、轉發縱暴煽暴、醜化警察
等內容。有政界、法律界人士強調傳
媒工作者要肩負起應有的社會責任，
質疑其行為或已違反職業操守，有關
部門應認真調查實情，一旦證據確鑿
必須依規嚴肅處理。

Facebook賬號 「Neal Fan 范浩
賢」 上的內容，近期主要涉及日常生
活分享，但翻看過往帖文，其中不乏
調侃政治人物，甚至縱暴煽暴、醜化
警察等內容。近日，他便就新民黨立
法會議員容海恩登報宣布脫離爺媳關
係一事，轉發了惡意竄改容海恩2019
年在逃犯條例法案委員會 「雙胞胎」
鬧劇期間，因不滿攬炒派議員惡意擾
亂議會秩序而舉牌 「這個不是會議」
的相關圖片。香港國安法正式落地實
施後半個多月，他又在2020年7月21
日頂風作案，轉發由 「黃媒」 《100
毛》創作的所謂 「721事件」 一周年

紀念視頻。

曾為利君雅站台
黑暴亂港期間，范浩賢頻繁發布

縱暴煽暴的帖文。當時的港台記者利
君雅，曾多次在警方記者會上蠻橫無
禮地打斷警方發言人的回答，甚至囂
張 「命令」 特首 「講人話」 ，對此，
不少市民當時批評利君雅為 「博出
位」 言行過分。范浩賢卻為她站台，
曾就利君雅停職傳言，聲稱所謂 「真
相同真理都係愈辯愈明」 、 「相信港
台唔會咁易屈服」 云云。他還曾多次
轉發《蘋果日報》、《立場新聞》等
「黃媒」 所發布的內容，並曾轉發連

登上所謂根據CCTV內容整理的警員
虐打伯伯的詳細報告，企圖質疑、抹
黑警方合情合理的嚴正執法。

另外，范浩賢還多次發文煽動參
加非法集會，如2019年8月曾發布帖
文，煽動干擾機場運作，胡攪蠻纏稱
「機場因為100萬人係機場而暫停運

作，不是你們的責任，是因為機場不

夠大。」
港區全國人大代表、立法會議員

陳勇表示，傳媒工作者要肩負起應有
的社會責任， 「黑暴期間不少涉世未
深的年輕人，被無良媒體洗腦、煽動
衝上街頭，令人痛心疾首。」 他直
言，曾經公然撐暴的人怎能勝任在公
營廣播機構的工作，希望有關部門展
開調查，如發現確鑿證據必須嚴肅處
理，一定要杜絕別有用心者滲透進公
營機構內部，甚至勾結反中亂港勢
力。

或已違職業操守
全國港澳研究會會員、香港法學

交流基金會副主席傅健慈認為，香港
電台是本港唯一的公營廣播機構，范
浩賢社交媒體上發布的言辭，或已經
違背了新聞從業者及公職人員的職業
操守。他說，港台要加強對相關員工
過往言行的調查，在有確實證據的前
提下，採取適當紀律行動，撥亂反
正，正本清源。

港台主持疑撐暴 議員促跟進


維修自住物業津貼兩年批逾六千申請

【大公報訊】記者義昊報道：市建
局行政總監韋志成昨日發表網誌表示，
市建局優化 「有需要人士維修自住物業
津貼計劃」 兩年內已批出超過6000宗申
請個案，涉及約2.5億元的資助津貼，另
外四項公用地方復修資助計劃則批出超
過8.2億元。

韋志成說，不少業主屬於長者及有
需要人士，因欠缺經濟能力而耽誤維修
及保養自住單位， 「維修自住物業津
貼」 經優化後，除涵蓋年滿60歲及符合
入息及資產限額的長者外，亦擴展至領
取綜援及傷殘津貼的自住業主，每名合
資格業主可獲上限80000元的資助津
貼。當中有約六成的資助金額用於單位
室內的工程，且大部分均與改善單位室
內裝備有關，與結構安全相關的維修工

程只佔資助金額總數約一成。不過他認
為，一個住宅單位要達至宜居，更重要
的是要確保結構構件保養得宜。

舊樓「公用部分」易惹爭議
韋志成還表示，舊樓大廈公契內容

亦影響推動樓宇復修工作，若公契沒提
及或清晰界定大廈 「公用部分」 範圍，
一旦遇上維修爭議，便需參考《建築物
管理條例》定義，來決定維修責任誰
屬，甚至需要訴諸法律。

市建局將詳細檢視大廈公契內有關
單位 「公用部分」 維修的權責事宜，並
向政府提交優化建議，亦會在市建局項
目制定更清晰條文的 「優化版」 公契，
減低日後業主及法團在維修責任上出現
爭拗的機會。

南非抵港外籍女 褲藏一公斤可卡因被捕
【大公報訊】記者古倬勳報道：海

關前日（27日）於機場拘捕了一名外籍
女子，涉嫌販運約1公斤懷疑可卡因，市
值約84萬元。

海關機場科人員前日下午，在機場
為一名由南非抵港的外籍女子進行清關
時，在她的褲內搜出約1公斤懷疑可卡
因，她當時穿着3條單車褲，海關隨即以
「販運危險藥物」 罪名將她拘捕，案件
交由海關毒品調查科跟進。

本月內第二宗同類案件
被捕女子35歲，報稱無業，案件今

日於西九龍裁判法院提堂。海關毒品調
查科高級調查主任梁志鵬指，被捕女子
採取迂迴路線，由南非經新加坡抵港，
企圖逃避海關偵查。

海關指出，隨着各國政府逐步放寬
航班及旅客限制，航空旅客人數逐漸回
升，販毒分子利用相關旅客偷運毒品的
案件同樣有所上升，本案亦是本月內第
二宗同類案件。海關高度關注犯案趨
勢，將會適時調整執法策略，根據風險
管理原則，重點揀選由高風險地區抵港
的旅客作清關及檢查，並加強從源頭堵
截毒品。

Fb賬號 Neal Fan 范浩賢的部分帖文
2022年8月5日

2020年7月21日

2019年8月24日

2019年8月12日

2019年8月12日

大公報記者整理

轉載網民惡意竄改的容海恩舉牌圖片，調侃她
宣布脫離爺媳關係一事。

轉載黃媒推出的所謂 「721事件」 一周年紀念
視頻。

煽動網民參與在觀塘的非法遊行集會。

無端指責警方的合理執法行為。

煽動網民次日非法集會，企圖干擾機場運作。

不容
再拖

網民有話說
Stanley Lam 高球場本身就最

破壞生態環境，
還要把香港170公頃珍貴土地資源，
慷慨地只供二三千球會會員享用，
說得過去嗎？民意這麼支持收回粉
嶺高球場，為何黃遠輝又不作大手
筆建議全部收回？

林廣 「一國兩制」 似乎要優化
了！首先優化的是管治威

嚴，特首不能不停讓各部門拖時
間，而應權威主導，設定以結果為
目標的時間表！

Tony Kwok 現時的粉嶺高爾夫
球場等於當年中環

木球會，是殖民統治的象徵！看不出
有什麼理由不能將它搬遷到例如大嶼
山，然後現址可以建公共房屋和中央
花園，保留部分古樹！

1439361 黃遠輝前言不對後語，
一會兒要收窄高球場發

展公屋的規模，一會兒又說要重新環
境評估，節外生枝，背後有何動機？
發展公屋是民生事務，燃眉之急。

▶環諮會多次商討粉嶺高球場環評
報告無果，決定要求當局再提交資
料，明年再議。

▲▶《大公報》收到讀者爆料，指港
台主持人范浩賢，疑多次在社交媒體
上發布、轉發縱暴煽暴等內容。

▲黃遠輝回覆《大公報》查詢時解
釋，他在電視訪問中的說法是如果
發展規模細是容易通過環評報告，
但強調他自己沒說過是指高爾夫球
場。

新聞
追蹤

梁振英發文提五大質疑：
為什麼黃遠輝違反 「共識」

黃遠輝回覆《大公報》：
我沒說過是高球場


